

Mundo Obrero

SUPLEMENTO EXTRAORDINARIO = 7 Noviembre - 1945 -

MADRID será la tumba del fascismo ARCHIVO

Fecha tan gloriosa para el pueblo español no podemos pasarla en silencio los comunistas de la Cárcel de Alcalá de Henares.

Epopeya tan grande como la vivida en Madrid durante los días 5, 6, 7 y 8 de Noviembre de 1936, tenemos que registrarla en nuestros órganos de propaganda.

Por esto, el suplemento de M.O. que en el interior de la Prisión confeccionamos los comunistas, va consagrado a recordar y valorar cuanto en esa fecha realizaron organizaciones políticas, entidades sindicales, milicias populares, militares honrados, el pueblo en suma, confundidos hombres y mujeres en esfuerzo gigante de superación, con la plena responsabilidad de que defen-

der, unidos todos, a
cista, era salvar a la
ceer en las garras
que Hitler, Mussolini
n todo para sho-

NO PASARAN

Madrid del ataque fas-
España republicana de
del aparato internacional
y sus satélites nacian
gar en sangre la cau-

de los pueblos libres que quieren vivir en paz sin ingerencias extrañas.

No podemos tampoco silenciar al Noviembre ruso, mejor conocido por el Octubre Rojo, que ahora cumple su glorioso XXVIII aniversario de la más
gr de revolución de todos los tiempos, que marcó al mundo el camino por
donde llegar a la felicidad y prosperidad de todo un pueblo.

Noviembre madrileño de 1936, Octubre Rojo de 1917, son y serán para los tra-
bajadores conscientes, para los luchadores de la revolución proletaria, el mejor sím-
bolo de lo que es capaz un pueblo unido que comprende cómo en la Unidad es-
ta la base de la victoria.

Noviembre de 1945 debe ser el alerta que nos haga sentir la responsabi-
lidad histórica que contraemos si no sabemos forjar el instrumento de lucha que
de al traste con el régimen de sangre franquista, por el que perdieron la vida
más de 500.000 patriotas y sufren todavía lo mejor y más selecto del pueblo
español.

ANTES LA VIUDA DE UN HEROE...
QUE LA MUJER DE UN COBARDE.

VALE MAS MORIR DE
PIE QUE VIVIR DE
RODILLAS. - "Pasionaria"

RENUNCIAR A TODO
MENOS A LA VICTORIA
Durruti

LA SITUACION NACIONAL

La situación política actual de nuestro país se expresa en el orden exterior por el aislamiento internacional del régimen que, partiendo fundamentalmente de Postdam, se acentúa cada día. Tal aislamiento tiende a ser cada vez más completo, aunque el franquismo es defendido por el Vaticano, los sectores más reaccionarios del catolicismo y los grupos más negros de la reacción internacional, por ser el baluarte más expresivo de los restos del hitlerismo.

En el orden interno la situación se caracteriza por el descontento y el odio de todo el pueblo contra el régimen, descontento y odio cada día en aumento por la política terrorista del régimen y por la serie de restricciones, que traen como consecuencia un mayor desequilibrio en la economía, un desorden más grande en la vida nacional, con más hambre y miseria para la población y el crecimiento cada día mayor de la lucha popular. En su consecuencia, la mayoría de la nación anhela que esta situación cambie en una salida democrática. En las fuerzas y grupos que son el pilar del régimen existe también el convencimiento de que este estado de cosas no puede continuar y que algunos cambios hay necesidad de realizar para poder seguir subsistiendo.

En este cuadro de aislamiento en el terreno internacional y de descontento, odio popular y lucha creciente de sectores cada día más amplios de la clase obrera y de la población, el franquismo, que tiene su apoyo fundamental en el Ejército, la Iglesia y la Falange, realiza todas las maniobras imaginables para poder seguir alargando su vida y para, bien con Monarquía o través del Consejo de Regencia, o bien sin ella, lograr una salida a la actual situación, por la cual, mediante algunas concesiones, en el camino de lo que ellos llaman "democracia orgánica" se van, sin embargo, conservando en esencia los rasgos fundamentales del sistema fascista. Estas maniobras tienden a engañar y adormecer al pueblo español y a la opinión pública mundial, para lograr entrar así en los organismos internacionales. Dichas maniobras tienen su expresión más reciente en la proclamación de esa ley medioeval que llaman Fuero de los Españoles; en la convocatoria de elecciones municipales (dirigidas por el Estado); en el referendun para ciertas leyes (método empleado por la dictadura de Primo de Rivera); en el decreto de indulto que pretende liquidar los delitos de guerra, pero que en realidad no lo liquida, y en el decreto de creación de Somatenes armados, tras de los cuales se pretende camuflar a la Falange y sus milicias. Y como maniobra de primera categoría

están sus esfuerzos por impedir la Unidad de la clase obrera y de las fuerzas republicanas y, especialmente, por aislar del resto de las organizaciones democráticas al sector más combativo contra el régimen y por la República.

Dentro de esta situación hay que tener en cuenta, además, de que algunas fuerzas nacionales conservadoras, que en el transcurso de la guerra hitleriana se alejaron de Franco y algunos incluso llegaron al enfrentamiento con él, ante el panorama de Europa y temerosos de que una salida republicana merme o destruya sus injustos privilegios, propugnan una salida antidemocrática con la monarquía de D. Juan, un Gobierno militar, etc., a la vez que transigen, y en cierta forma ayudan, a las actuales maniobras del franquismo.

Ahora bien, todas estas maniobras franquistas son la expresión de la debilidad del régimen y de su marcha hacia el hundimiento inevitable. Pero ello mismo revela, a la vez, que a pesar del descontento general y del heroísmo de ciertos sectores del pueblo en la lucha, la oposición al régimen no ha sido ni es aún lo suficientemente fuerte, sobre todo, por falta de unidad, para destruir todas esas maniobras seudodemocráticas que esconden su mercancía hitleriana e imponer la probia solución a la situación nacional.

Frente a esta realidad ¿cuál es la solución? ¿cuál debe ser la posición de todos los franquistas? No puede ser otra que la de unir la clase obrera, unirse todas las fuerzas de las, republicanas y nacionales - por arriba y por abajo por la cabeza y por la base -, en un frente Nacional, en un bloque antifascista y antifranquista, no, por la democracia. No hay otra solución que la de la Unidad y la de desarrollar la lucha al máximo, sin esperar con ilusiones vanas soluciones del exterior.

No importa el nombre, no importa el título que se dé al organismo de unidad, lo que interesa es el acuerdo sobre lo que en común tenemos que resolver todos los antifascistas, dejando a un lado todo aquello que puede ser un obstáculo en el camino de la UNIDAD y de la LUCHA.

Es preciso un acuerdo general para después de derribado el régimen, pero especialmente es necesario un acuerdo concreto para derribarlo. Elaboración de un programa de lucha para ahora mismo.

Junto al apoyo al gobierno republicano en el exilio, en tanto que factor de lucha contra Franco y expresión de la legalidad republicana - aunque no de la actual correlación de fuerzas democráticas - aprovechamiento de las energías de todos los españoles de dentro y fuera de país

que estén de acuerdo en luchar por la República y la democracia para España.

En el plan general para derribar al franquismo y reconquistar la República, la acción no puede ni debe ser unilateral, sino que junto al desarrollo de las luchas parciales, huelgas, etc., en el camino de la preparación y realización del levantamiento insurreccional, deben tomarse cada ley, cada acuerdo, cada concesión que se ve obligado hacer el régimen, para que a la vez que se desenmascara su fondo y sus propósitos criminales, aprovechar todo aquello que resulte útil para luchar por la legalidad constitucional y todo lo que ella significa, en el camino hacia el objetivo de dar al traste con el régimen y lograr la verdadera salida democrática.

Este mismo criterio debe presidir todas las acciones en el seno de la Prisión y adaptando a las circunstancias que aquí se dan, esa política, lograr la más amplia y sólida unidad entre todos los sectores antifascistas. Dicha unidad, a la vez que será factor decisivo para resolver los problemas internos de la Prisión, ayudará por reflejo a los que luchan en la calle ininterrumpidamente por la libertad y la democracia para España, por la República.

AYUDA MUNDIAL A LA ESPAÑA REPUBLICANA

= 1936-1945 =

Inolvidables en la defensa de Madrid son las Brigadas Internacionales. Frente a los gobiernos reaccionarios que en 1936 abren su paraguas de miopía o de traición y bajo el lema de NO INTERVENCION ocultan la sistemática entrega de pueblos al fascismo internacional, el gran Stalin lanzó su mensaje de ayuda y de aliento: "La causa del pueblo español es la causa de la humanidad avanzada y progresiva."

Inolvidable, la ayuda de Méjico frente a la conspiración internacional que lanzaba sus famosos barcos de control para cortar el tráfico atlántico que desde Méjico nos alimentaba.

Inolvidable, en fin, la ayuda de la U.R.S.S. a la defensa de Madrid alinea unos combatientes que en conjunto serán los mismos que encontraran frente a frente en 1941 en

lance por un campo. Por el otro, demócratas yanquis, ingleses, polacos, rusos, canadienses, alemanes, franceses, mejicanos y otros de Iberoamérica, Italianos, escoceses, noruegos, y tantos más.

Todas las nacionalidades se unen porque han comprobado que en España los españoles luchamos por la libertad hasta la muerte.

Porque los madrileños en Julio asaltan cuarteles fascistas, y los catalanes, etc., toda el mundo en pequeños pero selectos grupos combatió en la Universitaria, en Casa de Campo, en Jarama, en Guadalajara.

Porque nuestra causa era de toda la Humanidad cuando los aviones nazis terminaron con nuestra tierra machocaron Londres, Berdo. Porque éramos los primeros en caer. Porque los campos de concentración que Falange abren en Albaterra y en Miranda de Ebro, se abren después los de Belsen y se hacían más grandes los de Dachau. Porque triunfó Franco se permitió un Quisling, un Petain-Laval y un Antoneseu.

No se engañaban, pues, los pueblos al ayudar a España con las Brigadas Internacionales. No equivocaban o jugaban sucio los Chamberlain, Daladier, los Halifax, que hacían cuanto podían por impedirlo.

Y hoy, en la victoria de las Naciones Unidas, falta aún la alegría de que España republicana comparta esa victoria. Todavía quedan equivocados o jugadores de sucio que repiten canciones viejas. Es la famosa teoría de que "hay que respetar el régimen interno de cada país."

Pero contra ellos, los pueblos piden a gritos que cese la ayuda o la tolerancia a Franco. Y son los pueblos que han sabido derrotar a Hitler. Es la Federación Mundial de Sindicatos, son gobiernos suramericanos, son miles de organizaciones democráticas los que aclaman por una ayuda internacional a la democracia española. La simpatía al Gobierno exilado, la violenta acusación a Franco por las detenciones de Alvarez y Zapirain, son las últimas pruebas de que el mundo no se duerme y está pronto a detener cuantos trenes intenten pasar por Chambery. Hasta eminentes católicos belgas, franceses e ingleses, a despecho del Vaticano, han puesto sobre la mesa del Pardo su protesta por los últimos hechos. Es notable que juntos a ellas figuren los de la Asociación inglesa de ex-Combatientes de las Brigadas Internacionales.

No estamos solos, no. Nuestra causa sigue siendo de toda la humanidad democrática.

ca. Esta ha desmenujado de Berlín los bar-
ceres nazis. Si en 1936 vinieron junto a
nosotros los internacionales fue porque com-
batíamos ya. COMBATAMOS ahora, solos, como
en Julio de 1936 estábamos, y la ayuda no
se hará esperar. Pero combatamos ya, en la
entrañable unidad de noviembre de 1936.
¡Hay tantas tumbas en Belenite, en Jaramá,
en Garabitas que nos lo piden! Sólo en nues-
tro futuro combate reside la garantía de
que la Humanidad avanzada y progresiva se
decida a terminar su causa: la de España.

● "Renunciamos a todo menos a la vic-
toria." He aquí el mandato de aquel
memorable anarquista y dirigente español Du-
rruti, en los días de noviembre del 36.

Las únicas condiciones indispensables para
conjuntar nuestras fuerzas son la defensa de
los intereses de los presos en un organismo
de unidad y de lucha.

— LOS SINDICATOS EN LA DEFENSA DE MADRID —

Son los primeros años de noviembre,
ahora hará 9 años, y sin embargo alcanzamos
como si hubiese sido ayer, la fecha que perdu-
rará en la historia como defensa de Madrid.

Seis de noviembre. La Casa del Pueblo de
Madrid parece que duerme; el bullicio de los
que entran y salen ha desaparecido; las secre-
tarías de los Sindicatos las ocupan compañeras
que por su edad no pueden estar en el fre-
nte. Días antes salieron de allí consignas y ór-
denes, y con éstas se incorporaron en casi
su totalidad de los miembros dirigentes. Se
refuerzan los batallones con nuevos contingen-
tes de combatientes; la construcción se vuelca
en la fortificación dando nacimiento a los he-
roicos batallones de zapadores. En las fábricas y
talleres los comités de empresas se reúnen dis-
cuten también su participación; acelerar el ritmo
de la producción; mujeres y jóvenes, casi niños,
ocupan las máquinas. Los panaderos, metalúrgicos,
ramo de la madera y tantos más, marchan de-
porisa. La calma y la vida de los sindicatos se
vuelcan en los talleres y fábricas, es allí don-
de está reflejada su aportación. En frente sin
líneas estables se confunden la U.G.T.-C.N.T.;
allí están los batallones salidos de los Sindica-
tos. Los Heredias y tantos otros camaradas

caídos son pruebas de su participación.

¿Porqué el ritmo unisono de las fábricas,
los talleres y los combatientes? ¿Porqué Madrid
estaba en peligro! Porque Madrid encarnaba
el ser o no ser de España.

Y junto a los partidos políticos surgía
con una potencia inigualable los elementos
auxiliares en la gran tarea, la masa madrile-
ña encuadrada en los Sindicatos, poniendo en
movimiento todos sus resortes, profesiones, fá-
bricas, talleres y hombres en defensa del Ma-
drid donde la zarpa de Franco se estrelló.

En el 34, fue el U.H.P. bastión de lucha
para Asturias; en el 36, fue el ¡defendamos
Madrid! lo que hizo que fábricas, talleres, profe-
siones, hombres y Sindicatos, juntos con los parti-
dos políticos obreros a la cabeza, encarnaran
con su unidad férrea lo que fue después or-
quillo de los obreros del mundo entero, LA
DEFENSA DE MADRID.

● Coincidimos con la C.N.T. en que Fran-
co y su Falange seguirán matando.

Actualmente tenemos en la Prisión 44 compañeros
condenados a muerte y varios patriotas más
pendientes de que lo sean. ¿Les damos algo
de seguridad por nuestra parte de que no sal-
drán para servir de carne ante el piquete
de ejecución? Sólo llegando a una unidad de
criterio, podremos ofrecerles la seguridad de que
sus vidas son sagradas para todos nosotros.
Todos estamos de acuerdo de que se acaben
los fusilamientos. ¿Coincidimos en esto? Pues bien,
lleemos adelante, ahora es ya, la acción conjunta;
con ella podemos evitar esto y muchas cosas. Con-
testemos a la intensa campaña internacional de so-
lidad hacia nosotros con la unidad. ¡No perda-
mos más tiempo! Unidos y vigilantes ganemos la
batalla al franco-falangismo.

● ¡Este es el camino a seguir! La resistencia
opuesta por la Hª Galería al criminal Corajedo. La
acción conjunta y triunfadora contra "el pienso de elga-
rrroba". La predisposición unitaria para boicotear el eco-
nomato ante la amenaza de restringir la entrada de
comida, son muestras clarísimas de que no puede
haber obstáculos para formar un Comité de Presos.
Coincidimos en la necesidad de lograr un Régimen
normal de comunicaciones; en garantizar nuestra
defensa, y por ello, se impone reafirmar las
relaciones de unidad y dar cima al anhelo local.
La unidad de todos los presos.

Más sol y recreo para
nuestros penados

LOS PUEBLOS SOVIETICOS Y SU EJERCITO ROJO

El XXVIII aniversario de la revolución rusa celebrada por todos los pueblos del mundo rinde homenaje de admiración y cariño al pueblo soviético y a su gran Ejército Rojo.

La clase obrera rusa que tenía riquísimas experiencias de la revolución de 1905 a la instauración de la República creó rápidamente la Guardia Roja, destacamento armado del proletariado, compuesta de obreros y campesinos, lo que permitió, conjuntamente con el pueblo, hacer frente al enemigo, asaltando las focas rebeldes en las grandes ciudades rusas, las academias de cadetes y los cuarteles ~~de~~ proveyeron de armas al pueblo y le ponía en mejor situación para combatir. La Guardia Roja se fortalecía constantemente con la incorporación de obreros y campesinos que veían en el Soviet la conquista de las fábricas y la tierra, así como de miles de soldados que desertaban del ejército zarista hacia que creciese en poder combativo.

Pero esto no era suficiente. Hacía falta más: Un ejército regular perfectamente organizado. Así fue comprendido por Lenin y en enero de 1918 creó por decreto al Ejército Rojo y las unidades y regimientos del Ejército ~~rojo~~ ~~unidades~~ ~~de~~ ~~la~~ ~~revolución~~, Krestand, guarnición de San Petersburgo, Moscú, etc. Surciendo cuadros de mandos magníficos como Vorochilov, Sergio Lasso, Fumiec, Perjomenko, Budiony y guerrilleros como Chapuikf, etc.

El 23 de febrero de 1918 se entabla una gran batalla en las cercanías de Varna en la que contendrán las mejores unidades de los ejércitos prusianos y el Ejército Rojo, el cual resistió energicamente, pasando al ataque, en el que logró poner en franca huida a los ejércitos alemanes. El 23 de febrero se conmemora el día del Ejército Rojo en la U.R.S.S.

Difícilmente se puede hablar del Ejército Rojo sin mencionar al camarada Stalin, delegado extraordinario del Consejo de Defensa de San Petersburgo en los frentes. El camarada Stalin dirigió al joven Ejército Rojo en sus mejores batallas conduciéndole a la victoria. En la defensa de Trastin - hoy Stalingrado - previa depuración de los EE. MM. donde se habían infiltrado los oficiales zaristas, se manifestó la gran capacidad combativa del Ejército y su eficiencia militar, orgánica y política, lo que hizo una formidable resistencia, poniendo posteriormente en fuga a los ejércitos blancos y extranjeros, precipitando la derrota de estos y con ello la victoria de la revolución. En su honor y sobre las ruinas de aquella se levanta la ciudad de Stalingrado.

El Ejército Rojo se convierte en la paz en el mejor ejército del mundo, asimilando la mejor técnica militar en sus escuelas de capacitación, educándose, no solamente en el arte militar, sino también en el espíritu de la revolución. Lo que permite que al Ejército Rojo sea el mejor vigilante de la Patria del proletario, contra las continuas asechanzas del capitalismo. "Somos el Ejército de la paz, pero si alguien intentase atacarnos devolveremos golpe por golpe."

Así ha sido en efecto. Respondiendo golpe por golpe a la agresión de los "invencibles" ejércitos hitlerianos el gran Ejército Rojo ha salvado a la humanidad entera. Nadie duda hoy que de no existir al pueblo ruso, dotado de su Ejército Rojo, Europa estaría a estas horas sometida a la calamidad nazi y utilizada en lucha fratricida contra los pueblos americanos.

Pero aunque destruida definitivamente la amenaza hitleriana en la destrucción de sus ejércitos, no ha terminado aún, sino que ha variado la fase de la lucha por la liberación de los pueblos. En este empeño sordo en que se debate el mundo, cuando la reacción global se conjura para malograr el fruto de las victorias militares, el pueblo ruso no abandona su puesto de centinela que guarda los derechos de los pueblos.

Es el gran camarada Stalin, la figura más grande que ha producido la humanidad, el hombre más conocido y querido del mundo, forjador de la patria del proletariado, guía cetero de esos grandiosos "pueblos rusos" que si- quien en la brecha defendiendo los intereses de la humanidad entera. Son esos hombres guiados por Stalin los que no nos abandonan bajo la tiranía de Franco y su Falange que padecemos los españoles; son los que levantan su voz enérgica en San Francisco, en Postdam, en la Conferencia Mundial de Sindicatos, en la Conferencia Mundial de la Juventud, reclamando medidas efectivas para la liberación del pueblo español; es la radio y la prensa soviéticas las que levantan una enérgica campaña contra la concesión de venta libre a Franco de petróleo y derivados, camiones etc., por los gobiernos inglés y norteamericano.

Por un régimen norma
para los aislados an
celdas

MIRADOR AL MUNDO

SITUACIÓN INTERNACIONAL. - En la Conferencia de Potsdam se planteó con un gran sentido democrático ir a la reconstrucción de la paz después de la victoria aliada sobre el nazismo. En cada país liberado, ir a la aplicación de los planes que la lucha antihitleriana había trazado. Todos ellos de un gran desarrollo democrático dentro de su problema Nacional.

• Hoy está al orden del día la necesidad de asegurar la victoria a través de la unidad de las Naciones Unidas. Es ir a la democratización de cada país en su aspecto económico-político. Es el campo de batalla donde ha de desarrollarse con un espíritu de comprensión y sentido político las energías de las Naciones Unidas de las fuerzas nacionales de cada país, para asegurar esa paz.

En la realización de esa tarea tenemos como factor principal a la U.R.S.S.: país proletario y democrático por excelencia y el más ferreo defensor de la paz y de la libertad de los pueblos. Junto a ella, a todas las fuerzas progresivas del mundo. Otro factor de gran importancia considerable es la Federación Mundial de Sindicatos primera organización de ese tipo, y que formada por los trabajadores organizados del mundo, trata de participar en la consolidación de la victoria por una política obrera de paz, liquidando los factores de guerra de cada país, como son los trusts, cartels u organismos imperialistas de otro tipo. Por una participación en la política interna de cada país para ir a la realización del programa antihitleriano. Por una colaboración en el plano internacional para asegurar la unidad de las Naciones Unidas y de los acuerdos de Potsdam.

Frente a esto, y de manera más o menos encubierta, se levantan todos los viejos círculos reaccionarios y muniquenses de E.E.U.U. e Inglaterra en defensa de sus intereses amenazados. Obstaculizando las realizaciones de Potsdam. Minando las relaciones de las Naciones Unidas. Sosteniendo políticas criminalmente reaccionarias como la de Grecia, teatro fascista como España. Apoyando a nostros en el poder momentáneamente como Farrell en Argentina; provocando momentos como en Venezuela; alimentando y permitiendo guerras civiles como China; tratando de asfixiar...

...mientos de independencia como en Indochina e Indonesia. En esta labor de freno y de retrasar las soluciones democráticas, cuentan con un aliado de primer orden: la Iglesia y el Vaticano. Toda su labor es, pues, tratar de frenar el desarrollo democrático para que este no se afiance en el mundo.

Frente a estos obstáculos que se interponen en el camino de las realizaciones de los planes de Potsdam y de la más estrecha unidad de las N.U., nuestro apoyo a la U.R.S.S. y a su justa política, a esa Federación Mundial de Sindicatos, que es la garantía de la unidad internacional de la clase obrera y un paso firme y serio hacia su unidad política.

En cuanto a nuestro país se refiere, y de acuerdo con estas tareas, el deber de la clase obrera es estrechar más su unidad. La unidad sindical de la U.G.T.-C.N.T. para aportar a la Federación Mundial de Sindicatos, su fuerza unida, de una sola Central Sindical Española; como así, estrechar la unidad entre comunistas y socialistas. Ser a la vez la base sobre la cual se unifican todas las fuerzas democráticas y antifranquistas en un solo Frente Nacional Antifascista que impulse la lucha de nuestro pueblo hasta crear las condiciones de insurrección nacional que acabe con el Régimen de Franco y Falange.

Es esta gran tarea que en cada país tienen los P.C. como vanguardia de la clase obrera y de todas las fuerzas progresivas de la Nación. En nuestro país el P. debe ser el paladín que ligado íntimamente a las masas sepa guiar a nuestro pueblo por el camino de su liberación y, restaurada la República, contribuir en el concierto de las Naciones Unidas hacia esos propósitos de paz y seguridad de las Naciones.